

Rocalla
EL MEJOR MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

DEPOSITOS CANALONES DEPOSITOS PARA WATERS PLANCHAS ACANALADAS PLACAS 40x40cm BOVEDILLAS

TELEFONO 20768 TEL. 1817 **ROCALLA S.A. BARCELONA** ESTUDIOS 14 y CANUDA 2 Asensi, 20

SUCURSAL DE CASTELLÓN

El Comité de no Intervención

Portugal es el único país que no quiere votar la proposición de Francia

Londres.—La sesión plenaria del Comité de no intervención en los asuntos de España se ha reunido por primera vez esta semana, a las diez y media, en el Foreign Office. La reunión ha terminado a la una de la tarde.

Según impresiones autorizadas, progresa el intento de mejorar el control internacional para la no intervención. Durante la reunión, fueron aprobadas algunas resoluciones de acuerdo con las recomendaciones del Subcomité, reunido ayer.

En primer lugar se ha adoptado por unanimidad, CON LA EXCEPCIÓN DE PORTUGAL, una resolución presentada por el Subcomité, patrocinada por Francia, que dice:

"El Comité, profundamente impresionado por la necesidad de hacer todo lo posible para evitar la extensión de la guerra civil española y para impedir todo factor susceptible de perturbar las relaciones internacionales existentes en Europa, propone que es de la mayor importancia el hecho de que el plan de control elaborado para asegurar la aplicación del acuerdo sea realizado lo más rápidamente posible. Los representantes en el Comité se comprometen a pedir a sus respectivos Gobiernos que otorguen en breve los poderes necesarios a este fin".

El Comité ha discutido a continuación el procedimiento a adoptar para presentar a las dos partes beligerantes el proyecto de control sobre el que deberán pronunciarse en un plazo de diez días.

Se ha decidido que tal proyecto fuese enviado a ambas partes el día 1 de Enero.

El Comité ha decidido igualmente pedir a los representantes que hagan conocer a Lord Plymouth, presidente del Comité, antes del día 4 de enero, sus apreciaciones sobre las consecuencias financieras del proyecto de control.

La sesión se ha levantado después de haber decidido celebrar una reunión en la segunda semana del próximo mes de enero, después de que los Comités de peritos nombrados ayer, hayan deliberado y hecho conocer al Subcomité sus respectivas conclusiones sobre los problemas que les fueron presentados.

Esta coincidencia de criterios y orientaciones, esta visión clara de las realidades del momento que vivimos, es altamente satisfactoria. Y conviene hacerlas destacar no solo para que los españoles antifascistas se congratulen de ella y la secunden, sino para que en el extranjero vayan dejando de creer ciertas leyendas relativas a nuestra situación interior, leyendas que nos han causado y nos siguen causando daños considerables.

(De "Servicio de Información").

LEA V. Heraldo de Castellón

Comisaría Civil del Ejército de Castellón

Antifascistas de Castellón y su provincia: Ha llegado la hora de demostrar vuestro afecto y solidaridad para con los combatientes de esta provincia que están defendiendo con las armas nuestra libertad y la independencia de nuestra Patria.

Enrolados en el Ejército Voluntario, han salido multitud de castellonenses que se batieron heroicamente.

Antifascistas, entregad dinero, turrón, ropa de invierno, viveres, algo, aunque sea poco, demostrad prácticamente vuestro cariño por los combatientes de la Libertad.

Hasta el día 22 de este mes se recibirán los donativos en la Comisaría Civil del Ejército, domiciliada en la Diputación Provincial de Castellón.

En los paquetes poned el nombre y número del batallón y el del camarada a quien van destinados, los que vengán sin nombre determinado esta Comisaría lo distribuirá entre todos los soldados.

Castellón 17 de diciembre de 1936. V. SANCHEZ ESTEBAN.

SERVICIO ESPECIAL DE INFORMACION

Lo que el niño es para los facciosos y lo que significa para el Gobierno legítimo de España

Han sido creadas las "Tarjetas Infantiles", con acertados dibujos y bellos versos de Machado, para que los niños refugiados en la retaguardia puedan comunicarse gratuitamente con sus padres.

La realidad cruda y trágica dice con pruebas de crueldad, que el niño no significa para los facciosos y para sus mandos, otra cosa que un blanco más para su metralla y una víctima de su ferocidad inaudita. El resultado de esa su concepción monstruosa, es el de una estela dramática de niños sin hogar, de criaturitas aterridas, de rostros infantiles aterrados, de cuerpecitos débiles destrozados por la aviación y las ametralladoras o calcinados por las bombas incendiarias.

Como contraste — que marca una diferenciación de mentalidad — el niño es para el Gobierno legítimo de España un motivo de preocupación constante, que se traduce en amparo, en acogimiento amoroso, en actividad para restañar sus males, en aljearle del terror y del peligro, en proporcionarle alimentos, hogar y cultura.

Una de estas facetas del Gobierno de la República Española es el de la creación por el Ministerio de Comunicaciones, de la "Tarjeta Infantil", que sirve para que los niños que han sido evacuados de Madrid y otros lugares en donde eran objetivo del vandalismo fascista, puedan comunicarse por correo con sus padres que quedaron en aquellas zonas de guerra.

Y a esa tarjeta que en principio se pensó que fuera una de las tarjetas corrientes en la organización postal, se le ha dado enseguida unas características infantiles, con las que el Gobierno procura acercarse al niño con un sentido de gracia, ternura para añadir a este servicio de correos el atractivo de lo que para el pequeño ha de ser un placer y a la vez un motivo que trascienda también agradable e insensible efecto pedagógico.

A estos fines, cada "Tarjeta Infantil" lleva en su anverso un dibujo a tricomía y una inscripción adecuada. Se han hecho seis modelos distintos de dibujos, obras realmente admirables, de los artistas pertenecientes al Sindicato Único de Profesiones Liberales (C. N. T.-A. I. T.). A su vez el poeta Antonio Machado, se ha encargado de escribir para cuatro de estos modelos unos bellos versos dedicados al niño y que son a modo de delicioso comentario de infantilidad ante el dibujo en cada postal.

A una de las tarjetas, la ilustra un dibujo en el que están unos chiquitines que se han enfurrñado lloriqueando porque los lavan. El verso de Machado dice así:

Y mientras los facciosos han de significar para los niños las lúgubres ideas de muerte y desolación, serán en cambio los leales y su Gobierno popular, quienes les hablen de ideas de paz y de fraternidad, amor al trabajo, respeto a la vejez, cariño por el árbol, por el agua clara, las flores, los nidos.

Ideas, en fin, de ternuras, que infiltradas en el actual espíritu infantil serán las forjadoras para el futuro de una humanidad superada.

Alemania en un callejón sin salida

La economía del Reich, enfocada a un rearme sin precedentes, va a la bancarrota al fracasar su intervención en España, que era su última esperanza

París. — Entre los observadores políticos y diplomáticos cunde el punto de vista de que la situación internacional está en momentos de tregua. Puede decirse que, después de la decisión anglo-franco-americano-belga de sustituir las Legaciones de sus respectivos países por Consulados generales —preparación al reconocimiento de la conquista de Etiopía para el próximo 23 de enero en la Asamblea de Ginebra—, el único problema que se considera susceptible de provocar un conflicto en Europa es la situación de Alemania.

Las noticias que se reciben de Alemania son graves. Hasta ahora puede decirse que el "plan Schacht" —convertido hoy en "plan cuatrienal"— ha sido un método para imponer la política reaccionaria del Gobierno Hitler a las grandes masas de trabajadores del país. Se calcula que el "standing" de los obreros ha bajado en un 30 ó 35 por 100 y que del total de obreros alemanes —que se cifra en unos 16 millones— más del 65 por 100 trabajan para las industrias de guerra. Alemania, pues, en sus intervenciones agresivas en el exterior no hace más que desarrollar las consecuencias de su política interior. El plan Schacht, convertido en el famoso plan cuatrienal no es un plan que, como el soviético, tienda a aumentar el bienestar y la riqueza de la nación. No es tampoco, como el plan Roosevelt, un plan destinado a equilibrar la balanza comercial y cimentar un nuevo orden económico. El plan Schacht, que empezó con las restricciones de divisas y ha terminado con un verdadero sistema de "economía forzada", es un mecanismo puesto en marcha con una

finalidad única: el rearme del Reich.

Schacht empezó con la restricción de divisas. De ahora en adelante —dijo el dictador, económico— sólo podrán adquirirse divisas los que previamente hayan recibido permiso del Gobierno. Con este método, y por disposiciones sucesivas, Schacht logró establecer un verdadero monopolio del comercio exterior, y finalmente, concentró todas estas divisas para la compra de determinadas materias primas, que siempre eran materias indispensables para el rearme. A las justas quejas de los fabricantes se respondía con maravillosos planes de readaptación industrial.

El "ersatz" — los sustitutivos de materias primas — fueron considerados por la Prensa alemana como verdaderos motivos de orgullo nacional. El obrero que no llevase un traje "ersatz" era un mal patriota. Igualmente el que no sustituyera el café del Brasil por el producto "A" de la casa química tal o cual. Las promesas demagógicas de Hitler al subir al Poder desaparecieron. El Fuehrer, en sus arengas, ya no hablaba de bienestar, sino de sacrificios y penalidades. Para controlar, no sólo el comercio exterior, sino el interior, el doctor Schacht implantó unas oficinas de compras encargadas de comprar a los agricultores y comerciantes sus productos a precios previamente fijados por dichas oficinas. La comida ha sido racionada y se prevé el establecimiento de las cartas de racionamiento.

A pesar de estas medidas draconianas, se tienen fundamentados motivos para creer que la situación económica de Alemania no resistirá mucho tiempo, y que a menos que no se produzca un milagro en la próxima primavera, Alemania deberá tomar resoluciones de un grado de extrema. Es, quizá, esta la causa de que Hitler, en el conflicto español, viese el camino para llegar a una solución de fuerza.

El aislamiento a que la han sometido mediante el acuerdo con Italia, las divergencias que se han producido entre Italia y Alemania en la apreciación de la política a seguir en España, y, sobre todo, la profunda desconfianza que reina entre los dos países fascistas ante el temor que tienen ambos de que se amplíe la zona de influencia en el Mediterráneo, han neutralizado mucho esta intervención descarada del Tercer Reich en España. Se considera que la mediación es un golpe de muerte para la diplomacia alemana, que últimamente había intervenido para zanjar las diferencias que existían entre Hitler y la Reichswehr sobre el problema español.

Comentario del día

Sentido de la responsabilidad, y apreciación clara de las realidades

El domingo pasado pronunciaron discursos en Valencia, Alicante y Albacete el Secretario del Comité Ejecutivo de la U. G. T., Pascual Tomás, La ministro de Sanidad, Federica Montseny y el ministro de Comercio Juan López. Esas tres piezas oratorias merecen ser señaladas especialmente a la atención pública, no sólo por los conceptos que las integran, con ser notabilísimos, sino por la significación de los oradores y más todavía, por la coincidencia que hubo entre ellos, coincidencia que deben felicitarse cuantos desean el aplastamiento del fascismo.

Pascual Tomás es un veterano de las organizaciones socialistas. Federica Montseny y Juan López tienen destacadísima personalidad en el campo del sindicalismo libertario. Sin embargo, sus discursos se parecen en lo esencial. Todos ellos justifican la unión de las izquierdas españolas desde la burguesía republicana a los libertarios de siempre, ante la necesidad de combatir y vencer al común enemigo, verdugo de las libertades populares europeas. Todos ellos también, acusan un agudo sentido de la responsabilidad verdaderamente digno de elogio.

presenta toda la fuerza antifascista de España. Nadie tiene derecho a plantear en la calle los problemas, estando en el Gobierno los representantes de su organización. La C. N. T., la U. G. T., los comunistas, los católicos, los republicanos, tienen en el Gobierno sus representantes. No hay derecho, no tienen derecho nadie a plantear en la calle problemas que pueden ser una preocupación más para el Gobierno de la República. La C. N. T., los comunistas, nosotros, los republicanos, cumpliendo como es indispensable, demos pujanza al ritmo, a la marcha progresiva de las actividades que al Gobierno están confiadas, no para darles un determinado matiz político, porque hoy el Gobierno no está constituido para desarrollar una política de U. G. T. ni comunista, ni republicana, porque el Gobierno está unido para un problema fundamental; ganar la guerra.

He aquí ahora unos párrafos del discurso de Alicante, de Federica Montseny, Ministro de Sanidad de la República:

"Dicen que rectificar es de sabios. Nosotros no hemos tenido que rectificar nada, pero todos, republicanos, socialistas, comunistas, anarquistas, hemos debido aprender mucho de los hechos. Una cosa son las teorías, una cosa son los sueños y otra cosa son las realidades con las que tenemos que encarnarnos y nosotros hemos tenido el valor y la nobleza de encarnarnos con todas las realidades y hemos tenido bastante inteligencia, bastante agilidad mental, para reaccionar de acuerdo con las realidades y se ha dado el espectáculo verdaderamente curioso, tan curioso como el de este Ministro que habla en nombre de la F. A. I., de que hemos sido nosotros los primeros que hemos lanzado la que podemos llamar consigna del orden". "Hemos sido nos otros los primeros en afirmar la necesidad de unificar las milicias comprendiendo que no podíamos ganar la guerra moderna, llevada por el enemigo como se lleva la guerra, a base de guerrillas, a base de milicias populares, sin un control, una acción conjunta y un mando único".

"Ahora, obrero, que puedes serlo todo, eres traidor a ti mismo si no trabajas hasta caer extenuado, eres traidor a ti mismo si te aprovechas de las circunstancias en beneficio individual y no en beneficio de la obra común". "Hemos tenido que hablar de disciplina, hemos tenido que pedir disciplina, hemos tenido que pedir que la disciplina la pidamos nosotros, a que nos la impongan, por no haberla sabido poner en práctica."

Juan López, Ministro de Comercio, hablando en Albacete ha dicho entre otras cosas igualmente acertadas:

"Yo no he creído nunca, nuestra organización no lo ha creído

Banco de Castellón
CAJA DE AHORROS

Servicio de huchas para el **AHORRO INFANTIL**

Coloque su dinero en depósitos a plazo

TIPOS DE INTERESES

CUENTAS CORRIENTES:
A la vista 1 1/4 por 100 anual

LIBRETAS ORDINARIAS DE AHORROS:
Tengan o no condiciones limitativas 2 1/2 por 100 anual

IMPOSICIONES A PLAZO FIJO:
A tres meses 2 1/2 por 100 anual
A seis meses 3 por 100 anual
A doce meses 3 1/2 por 100 anual

Realiza toda clase de operaciones de **CAMBIO - BANCA - BOLSA**

Hispano Olivetti

La máquina de escribir sin igual
FABRICADA EN ESPAÑA

♦ ♦ ♦

Comprando esta máquina se protege la industria nacional

♦ ♦ ♦

AGENCIA DE VENTAS EN CASTELLÓN.
PEDRO ARRUFAT ROSALES
ZARAGOZA, 21-1.